
今年以来，商业银行信用卡业务

普遍出现发卡量和交易额下降的现

象，甚至出现负增长。同时，信用卡

不良和逾期金额也在持续攀升。央

行报告显示，今年6月末，全国各大银

行信用卡逾期金额达到782.33亿元，

截至9月末，逾期金额产生的利息和

违约金总金额已经超过920亿元。

近期，银保监会和多家银行出手

规范信用卡业务的管理。多家银行

信用卡中心发布了《关于进一步明确

信用卡资金用途的公告》,明确个人

信用卡及信用卡资金仅限持卡人日

常真实消费使用。信用卡资金不能

用于生产经营、固定资产投资、股权

投资、套现、偿还债务等非消费领域，

包括购房、证券投资、理财、其他权益

性投资及其他禁止性领域等。若信

用卡资金用于非消费领域或存在非

真实性交易，则可能导致交易失败，

将采取包括但不限于降额、止付、冻

结、提前结清和增值服务等一项或多

项风险管理措施。

此外，银行开始采用封卡、降额

等手段来严控风险。近日，部分信用

卡持卡人“吐槽”称，近期收到了银行

发出的降额通知短信，涉及银行包括

国有银行和股份制银行。与此同时，

近年来，银保监会也加强了对信用卡

业务监管力度。今年6月份，银保监

会下发《关于开展银行业保险业市场

乱象整治“回头看”工作的通知》，通

知中就警示了银行信用卡业务资金

用途管控不力，违规流向非消费领

域。

（据《证券日报》）
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华峰集团与巴斯夫
深化战略合作伙伴关系

信用卡套现乱象调查：

暗藏高额手续费和征信风险
近年来，信用卡业务快速发展，但在使用信用卡过程中出现的问题也日益突显。不少中介宣称可代办

信用卡并全额提现、POS机刷卡消费提现。但是，信用卡套现虽然便捷，却并不一定“便宜”，其中还暗藏

资金和征信风险。与此同时，今年以来，银保监会和多家银行出手规范信用卡业务的管理，强调信用卡使

用规范。

在信用卡业务上，多家银行近期

除了频频发公告规范持卡人资金用

途，还纷纷规范调整信用卡相关业

务。这些调整引发了大家对于信用卡

的关注。

在百度搜索栏中输入关键字“信

用卡套现”，检索词条达2870万条之

多，除了部分信用卡套现的案例报道

外，大多数是信用卡套现软件的推荐

以及套现的攻略方法等。

所谓套现，就是持卡人使用信用

卡在商户POS机上以虚假的交易行为

刷卡消费，支付一定费用后从商户手

中获取返回现金的行为。

据了解，目前市场上有多种信用

卡套现方式，有利用二维码扫码给第

三方支付平台获取现金的，也有通过

刷POS机获取现金的，还有利用第三

方软件对信用卡进行消费，再以现金

方式返还给消费者等。此外，刷卡套

现商户通常是一些规模不大的烟草

店、建材公司、批发市场等，根据商户

类别区分不同费率，费率一般在

1.5%-3%之间。

据一家信用卡套现中介公司工作

人员介绍，持有人通过付给商家手续

费来套现。正常是利用商家的POS机

进行虚假交易，将信用卡上的金额划

走，商家将扣除手续费后的余额，当场

付 给 持 有 人 现 金 ，“ 一 般 收 取

1.5%-3%作为手续费，以50万元为例

最高需要1.5万元。”

正常情况下，信用卡持卡人可以

取现，但取现金额一般有限制，而且还

需按取现金额的一定比例支付手续

费，每天还要缴纳一定的利息。而以

虚假消费、交易的违规方式进行套现，

则可大幅超过正常取现额度，而这也

令一些人嗅到了“商机”。而事实上，

对个人来说，信用卡套现虽然便捷，但

并不一定“便宜”，且套现也可能影响

个人征信。因此，信用卡违规套现背

后隐藏的风险不容忽视。

假定持卡人欲套现 30万元，按

2%手续费计算，其套现一次所需支付

的手续费为6000元。而若利用银行

30天免息，采用“以卡养卡”的方式，套

现30万元运用一年，则其大概需实施

11次还款再套现，那么，仅其中一张信

用卡就需要支付11次手续费，约为6.6

万元，相当于套现额的22%。

银行业内人士表示，事实上，套现

行为不仅对银行是风险点，对个人也

可能带来不良影响。银行系统会对刷

卡数据等进行监控，出现异常情况后

都会进行核实，一旦确认属于套现行

为就会采取措施。因此，对于持卡人

而言，即便套现后能确保及时、全额还

款，银行也会采取降额或停卡处理，并

将其纳入人民银行个人征信系统。

信用卡套现背后藏风险

加大监管执行力度

本报讯（记者 黄丽云 通讯员 林

加浩）日前，华峰集团与巴斯夫在杭州

签署了深化战略合作协议，扩大双方

在聚氨酯、生物含量纤维、氨纶以及在

汽车应用领域新材料开发推广等的战

略合作，以加快在中国市场的增长。

此外，双方还将共同推广巴斯夫的创

新转移涂层技术 valure™。该技术可

用于汽车内饰座椅、时尚行业的手袋

和鞋类、家具等行业，增加产品的耐用

性以及创造一种手感柔软的纹理。协

议还规定了双方领导层将进行定期会

晤，开展战略对话。

据悉，巴斯夫股份公司是一家德

国化工企业，也是世界最大化工厂之

一。华峰集团与巴斯夫有着近 30 年

的合作历史。作为华峰原材料的主要

供应商之一，巴斯夫上海漕泾生产基

地以及重庆生产基地投产的第一批产

品都供给了华峰集团。

“多年来，巴斯夫与华峰以互信为

基础，以发展为目标，始终保持着紧密

的战略合作伙伴关系。”会上，华峰集

团董事长尤飞宇表示，希望双方能够

继续深化全方位、深层次、宽领域战略

性全面协作关系，发挥各自优势，在绿

色经济、循环经济、数字经济和高端化

工领域强化协作，多点开花，推动双方

合作落地生根、结出硕果。

巴斯夫欧洲公司执行董事会成员

凯礼表示，非常高兴能够到访华峰并

见证双方签署深化战略合作协议。他

说，巴斯夫致力于发展中国市场，此次

深化战略合作将更好地为中国市场的

客户提供支持，不断满足日益增长的

市场需求。

“发展与共赢是双方共同的愿望，

特别是当前，双方更应当注重战略合

作、实现互利共赢。”华峰集团董事局

主席尤小平在会面中提到，在长期战

略合作中，华峰不仅学到了许多先进

的发展模式和管理方法，同时也收获

了业务增长，更与巴斯夫结下了深厚

的友谊。此次签署协议将双方的战略

合作伙伴关系推向新的更高水平，也

将进一步促使双方共同探索新的市场

机会，让化学品更好地造福人们的生

活。

在签署协议前，巴斯夫领导团队

还参观了华峰国际形象展厅，了解华

峰集团在智能家居领域的创新解决方

案和工业互联网项目的创新成果。

值得一提的是，除了在原材料供

应上展开合作外，从 2006 年起，作为

全国首批加入巴斯夫发起的“1+3”计

划的企业，华峰集团还与巴斯夫在环

境、健康及安全管理方面开展了卓有

成效的合作。

本报讯（通讯员 江冬梅 记者 黄丽

云）日前，第17届“全国百家优秀汽车零

部件供应商”榜单公布，瑞立集团荣登榜

单，位居“优秀制动系统供应商”榜首。

据了解，由《中国汽车报》社主办的

“全国百家优秀汽车零部件供应商”评

选活动，是国内唯一针对汽车生产制造

环节上的汽车零部件OEM供应商评选

活动，自2003年创办以来，已携手汽车

零部件企业前行17年。

“瑞立集团多年连续荣登榜单，并

连续两年位居‘优秀制动系统供应商’

榜首，充分展现了瑞立集团的行业领先

地位。”瑞立集团相关负责人表示，“全

国百家优秀汽车零部件供应商”榜单以

其专业性和权威性，既为汽车零部件各

细分领域筛选优秀供应商作为引领，同

时更加有力推动我国汽车零部件行业

健康有序发展。

该负责人还表示，在汽配制造和连

锁平台的“双轮驱动”战略模式下，瑞立

集团将在保证独立性的前提下，全面赋

能新瑞立汽配连锁平台，实现战略价

值。

本报讯（记者 黄丽云）日前，市血站举

办了2020年度瑞安市无偿献血志愿者联

谊会活动。稀有血型志愿者、成分献血志

愿者、医务工作者等60余人欢聚一堂，交

流分享献血心得，共叙友谊。

据悉，2020年我市无偿献血志愿者们

继续凭着救死扶伤的博爱精神和无私奉

献的信念，积极参与无偿献血。截至11月

底，市血站共采全血21902人次，采血量

6132.2升，比去年同期上升9.44%。其中，

瑞安献全血 11732 人次，献血量 3328.7

升，与去年同期对比，献血人数上升2.2%，

采血量上升4.15%。

截至11月底，市血站向瑞安、平阳、文

成三地18家医疗单位供各类红细胞制品

21371.5Ｕ（折合单位），向温州市中心血站

等调出红细胞8809.5U，共出库各类红细

胞 30151Ｕ、血小板 904.5 单位、血浆

3538.8升。红细胞制品供给比去年同期

增2682单位，增幅为9.7%；血小板减少

179.2单位，降幅为16.5%，血浆用量也有

近20%的降幅。

对此，在场的无偿献血志愿者积极发

表了各自的意见和建议。“我已经多次参

加无偿献血志愿者联谊会，能有这样的一

个活动将大家聚集在一起，畅谈想法，真

的挺好，可以增强队伍的凝聚力。”一位志

愿者感慨地说。

作为热血志愿者服务队队长、无偿献

血志愿者代表贾建东提出，希望市血站要

更关心无偿献血者，为他们提供更贴心的

服务。

志愿者黄飞云说，定期无偿献血是一

种精神，值得所有人的敬佩，希望市血站

能加强宣传和服务。

有志愿者建议给达到一定献血量的

无偿献血志愿者每年一次的体检服务；有

志愿者希望能调整血站工作时间，希望中

午也可以献血；还有志愿者建议加强献血

团队间的沟通与交流……

针对大家的建议，市血站站长郑昌清

一一给予回复。他表示，经过市血站争

取，今年9月份开始，只要持新的无偿献血

荣誉证，就可以直接免费乘坐公交，其他

的比如体检等福利则会尽力争取。因为

受血站工作人员数量的限制，中午和周末

均安排工作人员值班有难度，但如果有市

民提前预约的，可以安排人员值班，这样

既能满足献血需求，也不浪费人力资源

……

现场，市血站还向无偿献血志愿者们

发放了《捐献机采血小板指南》等宣传手

册。

我市召开无偿献血志愿者联谊会

瑞立获评为“全国百家优秀汽车零部件供应商” 本报讯（记者 黄丽云 通讯员 朱丹霞）

日前，飞云街道联合温州职业技术学院瑞

安学院团委学生会青志部，在学校里开展

了“无偿献血，健康储蓄”志愿活动。

活动中，瑞安学院共有343人参与无

偿献血活动（如图），成功献血89300毫

升。学子们用自己的爱心和血液展现了

“奉献、有爱、互助、进步”的志愿者精神。

据瑞安学院相关负责人介绍，瑞安学

院2016年开始办学，自2017年起瑞安学

院与飞云街道每年组织一场大学生志愿

献血活动，已连续4年，共有约970师生参

与无偿献血。

温职瑞安学院
连续4年开展无偿献血活动

扫一扫，看图文


